

## ●H23. 11.30 小学校 調理クラブ

今回のクラブでは「ホットケーキ」を作りました。小学生は先生と協力して、中学生や中学校の先生方のぶんまで作りました。フルーツやチョコレートソース、いろいろな形の型を準備しました。それらを使って、一人一人に全て異なる盛りつけをしました。



## お茶うがい・手洗いを正しくしよう！ <風邪・インフルエンザ予防対策>

中学校の保健委員会の生徒が中心となって、児童・生徒全員が健康的な学校生活を送れるように実施します。うがい手洗いチェックシートにシールを貼ってチェックしていきます。

保健委員会のメンバーが、正しいうがい・手洗いの仕方を説明しました。6種類の手洗いの仕方や、どんな場合にうがい・手洗いをすべきかをわかりやすく発表しました。

チェックシートには、さっそく、1日に一人8個のシールが貼られていました。



## ●H23. 11.24 球根植え “レインボーフラワー作戦”

児童・生徒会の生徒が中心になり“レインボーフラワー作戦と銘打って、学校の緑化活動を行いました。

鉢には、チューリップやクロッカス、イキシアなどを寄せ植えにしました。中学生が小学生のお手伝いをするなどをして、楽しく協力して作業をしていました。これから各クラスが一鉢ずつお世話をします。

花壇には、チューリップの球根やアブラナの種、パンジーの苗を植えました。今まで殺風景だった花壇にパンジーが植えられ、みんなで華やかになったと喜びました。

来年の春には、鉢にも花壇にも、きれいな花が咲くでしょう。



## ●H23. 11.18 せいざん荘訪問 (小学校 三世代交流) (中学校 福祉体験活動)

到着後、施設見学をさせていただきました。トイレや部屋は、入居者が快適に生活できる場所になっていることについて、担当の方に説明していただきました。

また、ハンドベルで「ドレミの歌」を演奏し、メッセージを付けた折り鶴を入居者一人一人にプレゼントしてきました

小学生と中学生女子の4名は、けん玉やお手玉、メンコやふーせん遊びを通して、入居者とのふれあいを楽しんできました。中学生男子3名は、持参したぞうきんで車いすの汚れを拭き取る作業をしてきました。

小学生も中学生も、思いやりの気持ちをもって音楽発表やふれあいができました。また、相手に喜んでいただいたことで自分も充実した気持ちになれたようです。

せいざん荘の職員の方々には、お忙しい中、受け入れていただいて本当にありがとうございました。



## ● H23. 11. 16 避難訓練

いわき市消防本部 勿来消防署田人分遣所の所員3名の方にご協力をいただき、避難訓練を行いました。大きな地震の発生と、それに伴う火災の発生の想定のもと、児童・生徒たちは、全員「おさない」「かけない」「しゃべらない」「もどらない」で行動し、機敏に避難できました。

消防署員の方から、災害が発生したときには、まず命の安全を守ることが先決であるということをお話ししていただきました。

また、模擬消火訓練も行いました。中学生4名が消防署員の方に、消火器の操作方法を教わりながら体験しました。



〈生徒の感想〉

- 初めて消火器を操作してみて、とても難しかったのですが、これから万が一火災が起こったら初期消火を実践します。でも、自分の命を大切にしたいです。
- これから、災害が発生したときには、今日の訓練で学んだことを生かして、担任の先生指示に従って冷静にすばやく行動したいと思います。

## ● H23. 11. 11 小学校 ふるさとれきしたんけんたい

「いわき市石炭化石館」や「片寄平蔵の碑」、「みろく沢炭鉱資料館」に、校外学習に行ってきました。

石炭化石館では、恐竜の化石を見てその大きさに驚きました。また、いわきの炭鉱の歴史を学んできました。みろく沢炭鉱資料館では、いわきの炭鉱を発見した「片寄平蔵さん」のことをは

じめ、炭鉱が盛んだったころの常磐炭田の様子、昔の生活には石炭が欠かせないものであったことなどのお話を聞くことができました。



### ●H23. 11. 9

#### 小学校 こんにゃく作り体験

8日に畑からこんにゃく芋を掘り、9日に地域の方に教えていただきながら、こんにゃく作りを体験しました。

児童は二人とも、芋を掘り、皮をむき、実を摩(す)ることをとても楽しんでいました。また、摩(す)ったこんにゃくいもは、桃の香りがすることを発見し、驚いていました。

できあがったこんにゃくは、刺身こんにゃくや味噌田楽にして、中学生も交えてみんなで試食しました。とてもおいしくいただきました。



### ●H23. 11. 6

#### もみじの里まつり

児童・生徒全員のがんばりで『もみじの里まつり』は、大成功!!!

小学生のかわいらしい開催式で始まりました。また、マット運動やダンスは、その技に観客のみなさんが歓声を上げるほどのものでした。

中学生はパワーポイントを使って、職場体験と、遠足で行ったアクアマリンふくしまで学んだことを発表しました。クイズなどの工夫を凝らした発表に、見ている人も楽しみながら聞いていました。

また、今年は小学生と中学生、そして先生方みんなで、「ブレーメンの音楽隊」をアレンジした劇を演じました。その後、音楽隊にふんして、合奏とハンドベルを演奏し、練習の成果を十分に発揮することができました。

最後に、保護者や地域の方々が用意してくださったカレーを、みんなで楽しくいただきました。

多くの地域の方々や保護者の方、見に来ていただき本当にありがとうございました。





● H23. 11. 1  
もみじの里まつり リハーサル

11月6日（日）に開催する『もみじの里まつり』のリハーサルを行いました。

一人一人の役割は多いのですが、全員が自分の責任を果たそうと頑張っています。

6日（日）には多くの方に見に来ていただけるよう、残り少ない練習に精一杯取り組みますので、楽しみにしてください。

午前9時00分に開演です。演目が終わりましたら、保護者や地域の方の協力でお昼を用意しております。ぜひ、貝泊小・中学生と一緒に、楽しい時間を過ごしてください。

